

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Martes 18 de marzo de 2025.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Crónica, Milenio, Reforma, La Jornada, El Economista, El Financiero, El Sol de México.

Educación sexual en adolescencias, aún falta mucho por hacer/Crónica

La educación sexual para las y los adolescentes sigue siendo un tema tabú en nuestro país. Muchas jovencitas siguen teniendo embarazos adolescentes no planeados, que las condena, en primera instancia a abandonar sus estudios, seguido de convertirse en madres solteras, con bebés que prácticamente quedan bajo la tutela de la abuela materna. En este sentido, es importante mencionar que datos de la Secretaría de Salud señalan que, en nuestro país, el embarazo adolescente sigue siendo un problema de salud pública, por los riesgos a los que se exponen las jóvenes menores de edad, al vivir un embarazo en una edad en la que no han alcanzado la madurez ni psicológica, ni biológica para tener un bebé. En el país a nivel nacional, el número de adolescentes entre 10 y 19 años de edad es de más de 22.2 millones de personas, es decir, casi el 20% de la población total del país, con lo que hay 11.6 millones de mujeres de entre 15 y 24 años de edad en esta situación, de las cuales, 5.7 millones son niñas entre los 10 y los 14 años de edad.

Intoxicación por inhalar sustancias/Milenio

Pérdida del conocimiento, dificultad para respirar, convulsiones, vómitos persistentes, alteraciones del ritmo cardiaco, confusión son algunas señales que alertan sobre una intoxicación por el uso indebido de inhalantes, de acuerdo con el IMSS. Hay síntomas críticos, que indican un riesgo para la vida, como piel pálida o azulada, pérdida del control muscular, respuestas lentas y baja respuesta a estímulos externos que requieren trasladar a la persona de inmediato a un hospital. El coordinador de Programas Médicos, Joaquín Castillo Joo, recomendó que, antes de llegar a urgencias, es preciso mantener a la persona en un lugar ventilado, evitar que se duerma y colocarla en posición lateral para prevenir asfixia.

Logran alumnos premios/Reforma

Alumnos del Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de Jalisco fueron reconocidos tras ganar concursos de ciencia y tecnología, donde obtuvieron reconocimientos tanto nacionales como internacionales. Ellos participaron en el décimo noveno Concurso Iberoamericano de Proyectos Estudiantiles en Ciencia, Tecnología y Emprendimiento (Infomatrix) y en el Concurso de Tiro Parabólico de la Universidad Panamericana. Kelly Diane Padilla Plascencia, de la carrera de Ventas, del plantel El Arenal, participó en Infomatrix con su proyecto Sin Dengue, logrando una acreditación internacional en España y un reconocimiento de excelencia. Los próximos 8 y 9 de abril estará en España para presentar su proyecto que consisten en diseñar un nanopolímero para inhibir la propagación del virus y neutralizar su efecto en el organismo humano. Este enfoque combina los avances de la nanotecnología con aplicaciones en salud pública.

Revelan secuelas de vacunación/Reforma

Las vacunas de Covid-19 fueron poderosamente protectoras y evitaron millones de muertes. Pero en un pequeño número de personas, las vacunas pueden haber provocado una constelación de efectos secundarios que incluyen fatiga, intolerancia al ejercicio, niebla cerebral, tinnitus y mareos, denominados en conjunto como "síndrome posvacunación", según un pequeño estudio nuevo. Algunas personas con este síndrome parecen mostrar cambios biológicos distintivos, según la investigación, entre ellos diferencias en las células inmunitarias, el despertar de un virus latente llamado Epstein-Barr y la persistencia de una proteína del coronavirus en su sangre. El estudio se publicó en internet el miércoles

y aún no se ha publicado en una revista científica. "Quiero subrayar que se trata de un trabajo en curso", dijo Akiko Iwasaki, inmunóloga de la Universidad de Yale que dirigió el trabajo.

SEP descarta más amparos en defensa de la comida chatarra en escuelas/La Jornada

Ante la inminente entrada en vigor de las disposiciones que prohíben la venta de productos de alto contenido calórico en las escuelas, el secretario de Educación Pública, Mario Delgado, informó que se alcanzó un acuerdo con las principales empresas productoras, que no promoverán ningún recurso legal contra este programa. Incluso, dijo, "la compañía Coca Cola anunció que se sumaría a la campaña y no distribuirá sus bebidas en los planteles". Durante la conferencia presidencial, el funcionario comentó: "hemos hecho este acuerdo: no van a ampararse contra estas medidas; han decidido sumarse a la estrategia de Vida Saludable y ya no se venderá comida chatarra en las escuelas. Esta es una buena noticia, porque durante muchos años hubo disputas legales". El programa Vive Saludable, Vive Feliz tiene la meta de revisar a 11.8 millones de alumnos de talla, peso, salud bucal y visión en 90 mil escuelas, y ya se cubrió a los primeros 196 mil 701 estudiantes con 659 brigadas de personal médico. De las becas Rita Zetina, dijo que ya se distribuyeron 1.2 millones de tarjetas, con un promedio diario de 100 mil. Del programa La Escuela es Nuestra, para mantenimiento y rehabilitación de planteles, se han realizado 30 mil 473 asambleas en 74 mil 100 liceos, incluidos 6 mil 200 de educación media superior.

En el Congreso, 7 iniciativas por desaparición pendientes/El Economista

Entre las propuestas se observa una proposición con punto de acuerdo presentada por la entonces senadora del PRD, Angélica de la Peña, quien, en enero de 2018, pidió a los gobiernos estatales a garantizarán la integración y funcionamiento pleno de la Comisión Nacional de Búsqueda. (...) De igual manera, se observan exhortos como el presentado en 2020 que exige que la Secretaría de Gobernación y la Comisión Nacional de Búsqueda de Personas llevara a cabo algunas consideraciones en la forma de operación de la plataforma para reportar a personas desaparecidas o no localizadas, ello al proponer la participación de las organizaciones civiles, instituciones forenses, hospitales y centros penitenciarios en la plataforma.

La OMS solicita a Trump reconsiderar recortes a programas de salud global/La Jornada, El Financiero, Crónica

El director general de la OMS urgió ayer al gobierno del presidente Donald Trump a "reconsiderar" sus fuertes recortes a los programas de salud global, una medida que amenaza las vidas de millones de personas. "Pedimos a Estados Unidos que reconsidere su apoyo a la salud global", afirmó Tedros Adhanom en rueda de prensa en Ginebra. La interrupción del financiamiento de los programas de VIH, por ejemplo, "podrían deshacer 20 años de progreso, llevando a más de 10 millones de casos adicionales de VIH y 3 millones de muertes relacionadas con el virus", añadió. Desde su regreso a la Casa Blanca en enero, Trump decidió congelar casi todos los programas de ayuda al desarrollo, incluidos los que buscan mejorar la salud en el mundo. El giro en la política de Estados Unidos, que tradicionalmente ha sido el mayor donante internacional, provocó pánico en el sector humanitario. Tedros Adhanom advirtió que los recortes en la Agencia de Estados Unidos para el Desarrollo Internacional y los Centros para el Control y la Prevención de Enfermedades de Estados Unidos tendrían un impacto enorme. El etíope jefe de la OMS subrayó que el cambio amenaza con afectar la lucha contra una gran lista de enfermedades, entre ellas el VIH, el sarampión o la poliomielitis.

Gripe aviar reaparece en granja de EU/El Sol de México

La cepa H7N9 puede causar problemas respiratorios graves. Entre 2013 y 2021, el virus H7N9 infectó a 1.668 personas y causó 616 muertes, según la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura. EU ya enfrenta una fuerte presencia de la cepa H5N1 en los animales, incluidos los bovinos, con algunas decenas de casos de transmisión a los humanos, lo que incrementa los temores de una futura pandemia. Este temor se ve reforzado por la falta de comunicación de las autoridades federales, que suspendieron varios informes epidemiológicos desde la llegada al poder de Donald Trump. Casos de gripe aviar del tipo H7N9, una de las cepas responsables de los contagios humanos, se detectaron en una granja de pollos en Estados Unidos, que ya enfrenta un brote de H5N1, anunció la Organización Mundial de Sanidad Animal. "Se detectó la presencia de influenza aviar altamente patógena H7N9 de la línea norteamericana relacionada con aves silvestres en un lote comercial de reproductores de pollos de engorde en Mississippi", en el condado de Noxubee, precisó el organismo en un informe. Los análisis se confirmaron la semana pasada. La última detección de esta cepa en Estados Unidos se remonta a agosto de 2017. Otra cepa, H5N9, fue también identificada por primera vez en el país a finales de enero.